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本报讯（记者 黄盛 通讯员 胡昊）
2022 年 12 月 27 日，钓鱼城街道建环办、
农业服务中心工作人员去到佛耳村，开
展大气气污染防治宣传活动，号召广大

群众积极行动起来，共同守护美丽家园。
据了解，为做好辖区大气污染防治

工作，街道坚持抓好露天焚烧管控，做好
疏堵结合。一方面与环保公司探索秸秆
综合回收利用的可能性，以秸秆换肥料
的方式调动老百姓参与的积极性，从源
头减少露天焚烧秸秆的总量。对于老百
姓熏制食品的习惯，通过设集中熏制点，
用无烟熏烤的环保设备帮助老百姓熏制

食品，既解决了污染环境的问题也最大
限度保留老百姓的风俗习惯。另一方
面，加大执法力度，逐步扭转大气污染防
控的不利局面。强化扬尘治理管控，减
少颗粒物污染。对辖区内所有施工点位
以及露天存放渣土、砂石等区域全部采
取围挡、覆盖等抑尘措施，各环保网格采
取“24 小时巡查+重点盯守”的模式，增
加主次干道、重要支路的清扫、冲洗，减

少路面扬尘，确保路面干净整洁。加强
日常监管，确保企业排放达标。对企业
实行污染防治精细化管理，开展定期或
不定期检查、抽查，对污染点和污染源发
现一起治理一起，确保企业污染防治设
施正常运行、污染物稳定达标排放。同
时对辖区内“散乱污”企业按照停产关
闭、整合搬迁、整改提升的方式实施分类
整治。

钓鱼城街道

全力以赴做好大气污染防治工作

绿水青山绿水青山 美好家园美好家园

本报讯（记者 刘鑫宇 通
讯员 刘力中）近日，记者从区
工投（集团）公司了解到，该公
司明确目标、培根铸魂、融合
发展，不断推动党建工作提质
增效。

据了解，该公司按照“党
建赋能·赶考亮卷”行动方
案，结合公司实际对推动行
动落地见效、推动党建与生
产经营任务融合发展，精心
制定“考卷”，明确重点任务
清单。围绕党的创新理论开
展专题学习 5 次，专题党课 4
次，切实提升干部职工“思想
政治”之能；同时，结合公司

转型做实需要，开展“双学双
促”业务大讲堂 5 次，让干部
职工主动上台交流经验、听
取意见，找准改进工作的方
式方法，切实提升干部职工
履职能力。

此外，该公司还提炼打
造“‘工’坚先锋，投创未来”
党建品牌，将“党员先上，党
员攻坚”融入企业文化，划分
7 个党员责任区，成立 2 个党
员突击队，让党员在急难险
重 工 作 中 发 挥 先 锋 模 范 作
用，引领示范，提高服务水
平，切实帮助企业和群众化
解难题。

区工投（集团）公司

推动党建工作提质增效

眼下正是萝卜上市季节，渭沱镇六角村小群蔬菜种植合
作社 200 余亩萝卜开始采收。这些萝卜不但丰富了本地冬
季蔬菜市场，还吸引了湖北、湖南等外地商家前来采购。连
日来，该合作社萝卜种植地里一片忙碌，十多位村民忙着拔
萝卜、运萝卜、洗萝卜。图为 2022 年 12 月 28 日，村民们忙着
洗萝卜。

记者 张敏 摄
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甲沟炎，通俗来讲，就是剪指甲的时
候不小心留下一个指甲边缘的尖角，随着
它的生长，它就会深入到脚趾边缘的肉
中，引发疼痛。

一般患处会出现红肿疼痛、炎性渗出
还有肉芽组织增生的现象。常发生在青少
年身上。

甲沟炎的发展可以分为４期，即红肿
期、炎症期、肉芽形成期和慢性嵌甲型甲
沟炎形成期。

甲沟炎常发生在脚趾上，很多人就以
为甲沟炎就只是发生在脚趾上。

实际上甲沟炎也有可能会发生在手指
上面。

红肿肿胀和出现化脓性感染是甲沟炎
的常见症状。

脚趾之所以会得甲沟炎，一般情况下
是因为我们随意剪指甲的方式造成的。拔
倒刺的方式不当、经常穿高跟鞋等也会形
成甲沟炎。

当甲沟炎处于红肿期时，通过局部换
药和一些抗生素的使用，以达到抗感染、
消肿、灭菌的效果，大多都可以治愈。

要是甲沟炎严重起来，有脓肿形成的
时候，就需要及时处理流脓；当炎症发展
到甲根时，则需要局部做一些特殊处理，
比如部分拔甲或全部拔甲，同时配合口服
抗生素。这样可以加快甲沟炎的愈合。

得了甲沟炎后要注意穿鞋宽松，不要
向两侧过度修剪指甲。可以内用药物治
疗，口服抗菌消炎的药物，也可以采取外
用药物治疗或者红蓝光、氦氖激光照射。

如果出现了局部化脓，最好手术切开
引流或者做半甲切除。

要想避免甲沟炎的产生，要从指甲尖角这个源头抓
起。

如果指甲出现倒钩的现象，最好用剪刀剪下，不要
随意拔指甲，硬把它们拉出来。

同时，我们也要注意不能把指甲修剪得太短，将肉
暴露在甲床下造成感染和损坏。

用热水浸泡时，水温大概控制在 60℃，防止烫伤；
出现甲沟炎后尽量避免穿鞋和袜子，避免症状加重。平
时喜欢撕扯手上或者脚上的死皮也会容易导致细菌感
染。

患者还应该注意穿一些大小和肥瘦适当的鞋子，才
能完美规避甲沟炎。

要是发现脚趾相互挤压可以试着放入适量消毒棉或
软物在趾缝中，让它们相互隔开，防止压迫指甲扎入甲
沟，从而引发甲沟炎的发生。

患了甲沟炎也要注意鱼骨刺、缝衣针等容易扎进甲
沟的东西。甲沟炎也有自愈的能力，要是患者抵抗力较
强的话，脓包可自行破裂、排出，然后自愈。
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近段时间，区委十五届四次全会
报告持续在我区广大党员干部中引发
热烈反响。大家纷纷表示，要迅速传
达学习落实全会精神，勠力同心，真
抓实干，以实干实绩为全面建设社会
主义现代化新合川作出新贡献，奋力
谱写新时代合川高质量发展新篇章。

涞滩镇党委书记张海江表示，区
委十五届四次全会是在全区深入学习
宣传贯彻党的二十大精神的重要时刻
召开的一次会议。涞滩镇将第一时间
在深学笃用、转化落实上下足功夫。
一是以“党建赋能·赶考亮卷”行动为
抓手，强力有效地抓集体产业经济发
展，全力打造涞滩乡村振兴升级版，
加快涞滩农业农村现代化进程。二是
推动涞滩第一、二、三产业融合发展，
以“涞滩古镇——双龙湖大景区”规划
建设一体化发展为契机，着力培育休
闲观光、民俗体验、民宿别苑、研学度
假等农文旅融合发展新业态。三是以
自治增活力、以法治强保障、以德治
扬 正 气 ，健 全 基 层 党 组 织 领 导 的 自
治、法治、德治相结合的乡村治理体
系，构建共建共治共享的社会治理格
局，不断增强广大群众的获得感、幸
福感、安全感。

龙市镇党委书记廖飞表示，龙市
镇将学好、讲好、用好全会精神，主动
赛马亮相、踔厉奋发，努力交出优异
新 答 卷 。 一 是 突 出“ 粮 油 、蔬 菜 、畜
禽”3 大产业化联合体建设，建成 10 万
亩优质粮油、2 万亩订单榨菜、100 万
羽蛋鸡等示范基地，现代农业展现新
成效；二是实施工业经济倍增行动，
推进凯鸿二期、重粮、韵余庄等 5 家企
业投产达产，新建成规上工业企业 3
家，工业产值突破 30 亿元，工业经济
实现新突破；三是推进城乡供水一体
化、气化农村、农村人居环境成片整
治等 10 项城乡基础设施提升工程，镇
村面貌展现新颜值；四是积极创建基
层治理示范镇、示范村，压紧压实安
全 生 产 责 任 ，有 效 防 范 化 解 各 种 风
险，社会治理开创新局面；五是持续
巩固脱贫攻坚成果、健全社会保障体
系、兜牢社会救助底线，城乡居民收
入稳步增长，民生福祉实现新提升；
六 是 全 面 推 进 党 的 建 设 新 的 伟 大 工

程，建成一批示范支部、选树一批优
秀党员、锻造一批优秀担当好干部，
党的建设展现新气象。

小沔镇党委书记江琴表示，区委
十五届四次全会报告全面总结了区委
十五届一次全会以来的工作，对全区
未来五年发展目标进行了系统规划。
小沔镇将深入学习贯彻全会精神，努
力把学习成果转化为推动全镇经济社
会发展的强大动力。在推动高质量发
展上求实效，推进脱贫攻坚成果同乡
村 振 兴 有 效 衔 接 ，围 绕 绿 色 发 展 理
念 ，全 力 推 动 农 业 增 效 、工 业 提 质 。
在发展上出亮点，打造集旅游、休闲、
美 食 为 一 体 的“ 滨 水 小 镇 ”“ 康 养 小
镇”。以“煤山尽处有青山”为示范带
动，践行“绿水青山就是金山银山”理
念。在为民谋福利上见真章，推动民
生保障、卫生健康等工作出实绩。在
完善基础设施上下功夫，加快重点项
目进程，大力实施绿化、亮化、美化建
设。在农旅结合上求突破，推动石庙
子水库旅游，推进小沔大峡谷国家 3A
级旅游景区建设。在社会治理上有创
新，升级打造“老兵说法团”，重点打
造“格格服务队”，结合“党建赋能·赶
考 亮 卷 ”行 动 ，以 党 建 引 领“ 三 治 融
合”赋能基层治理，努力把小沔打造
成为宜居宜业宜游的渠江东岸明珠。

沙鱼镇党委书记唐远强表示，区
委十五届四次全会深入贯彻落实党的
二十大和市委六届二次全会精神，为
合川未来五年发展把脉定向。沙鱼镇
将坚决拥护“两个确立”，做到“两个
维护”，不折不扣落实区委工作部署，
进一步做大做强鹌鹑蛋、脆鱼、香安
一炖汤底料等产业，完善农村基础设
施建设，保护好龙头井气象石刻，弘
扬传承七子鼓、杨氏橘饼等非物质文
化遗产，以农旅融合发展助力乡村振
兴，不断增加群众获得感幸福感，努
力建设“川渝边界特色农业镇、精品
小城镇、边贸示范镇”，为全面建设社
会主义现代化新合川作出应有贡献。

官渡镇党委书记李辉表示，区委
十五届四次全会对标对表党的二十大
战略部署和市委六届二次全会精神，
开启了全面建设社会主义现代化新合
川新征程。官渡镇将以一域服务全局

的使命担当，坚定不移地落实全会精
神，为全面建设社会主义现代化新合
川添砖加瓦。力争 G85 渝广高速经官
渡至 G75 兰渝高速联络线纳入全市高
速路网布局，加快撤并场镇交通环线
建设，畅通村际骨干路网，在突破对外
交通瓶颈上走出新格局。着力生态湿
地保护和农村人居环境整治，重点推
进断桥溪湿地公园、背街小巷改造和
村容村貌提升，增进民生福祉。突出
花椒、柠檬等产品，做强蚕桑、火龙果、
沃柑等特色产业，打造特色农产品基
地，在产业振兴上闯出新路子。坚持
严管厚爱，突出实干实绩，激励干部担
当作为。

“区委十五届四次全会报告中提
到‘要大力推进城乡融合发展，推进
城市更新提升，推动乡村全面振兴，
构建新型城乡关系’，实在是鼓舞人
心！”铜溪镇袁桥村党支部书记何阳
表示，作为一名党支部书记，将持续
探索建立健全巩固拓展脱贫攻坚成果
同乡村振兴有效衔接的长效机制，结
合本村实际不断延伸椿芽产业链，带
动周边村民搞农家乐，卖更多的农副
产品，让村民们不仅种地赚钱，还能
在家门口吃上“旅游饭”，以实实在在
的成果推动乡村全面振兴。

钱塘镇学堂村党支部书记熊德发
表示，区委十五届四次全会报告中提
出的推动乡村全面振兴，为学堂村今
后的工作指明了方向。下一步，学堂
村将全面贯彻落实党的二十大精神和
市、区两级全会精神，持续深化“党建
赋能·赶考亮卷”行动，扎实推动乡村
产 业 、人 才 、文 化 、生 态 、组 织 振 兴 。
通过活用稻虾基地 120 亩，发展优势
河水湾农业生态园，推进稻虾共养的
生态种养模式，促进“一水多用、一田
多收”，实现村集体经营性新突破，以
实际行动不断增强村民的获得感、幸
福感、安全感。

区乡村振兴驻龙市工作队队长唐
红军表示，工作队将以党的二十大精
神为引领，认真学习领悟市委六届二
次全会精神，切实贯彻落实区委十五
届四次全会精神，在全面建设社会主
义现代化的新征程中，谱写乡村振兴
新篇章。一是持续巩固拓展脱贫攻坚

成果，落实好帮扶政策、帮扶措施，坚
决防止出现整村返贫，千方百计拓宽
农 民 增 收 致 富 渠 道 ；二 是 实 现 乡 村
产业全链条升级，推动优良粮油，加
工 蔬 菜 ，生 态 畜 禽 三 大 主 导 产 业 完
善 全 产 业 链 ，培 育 和 引 进 稻 渔 综 合
种 养 业 主 改 变 传 统 种 养 模 式 ，创 建
特 色 品 牌 ，带 动 吃 住 娱 乐 购 各 种 业
态 融 合 发 展 ；三 是 充 分 依 托 已 有 乡
村振兴人才培训中心，加大种植业、
养殖业、电商销售、农机操作等技术
培训，培养新型职业农民；四是创新
乡村治理体系，发挥自治基础作用，
注 重 发 挥 好 法 治 保 障 作 用 、德 治 引
领 作 用 ，进 一 步 推 广“ 积 分 制 + ”，培
养 乡 贤 能 人 和 道 德 模 范 ，以 德 治 滋
养法治、涵养自治。

涞 滩 镇 两 堂 村 驻 村 工 作 队 第 一
书记唐勇表示，将把学习贯彻区委十
五届四次全会精神与推动乡村振兴各
项 工 作 发 展 紧 密 结 合 起 来 ，抓 好 落
实。一是坚持以党建引领为主抓手，
提高政治站位，争做担当先锋军。进
一步明思路、实举措，持续兴起学习宣
传贯彻党的二十大和市委、区委全会
精神的热潮。二是坚持以产业发展为
发力点，聚焦乡村振兴，勇做实干排头
兵。发展壮大集体经济，通过集体牵
头、农户参与、企业入驻等方式，以提高
民生福祉为出发点把农民有效组织起
来，不断提高农村产业专业化、组织化
水平；有序推进八臣养殖、鲈鱼养殖、大
棚蔬菜基地建设，开展撂荒地治理；抓
好农旅融合发展，积极引导农民利用农
闲种植油菜，着力打造千亩油菜连片风
光带，促进乡村生态旅游。三是坚持以
惠民利民为落脚点，推动民生提质，当
好人民勤务员。牢固树立“民生无小
事”的思想观念，常态化对全村脱贫户、
监测户、特困人员、低保户及残疾人等
家庭进行遍访，认真总结分析，找短板
补不足；依托美丽家园等项目的落地实
施，继续完善本村基础设施建设；深入
推进农村环境卫生整治，以厕所革命、
污水处理、垃圾分类、村容整理作为提
高农村人居生活质量与人居环境提升
工作的切入点，促乡村人居环境全面提
升，全力实现宜居宜业和美丽乡村的美
好愿景。

以实干实绩奋力谱写新时代合川高质量发展新篇章
——区委十五届四次全会报告在我区广大党员干部中引发热烈反响（三）

○记者 周云 张敏 刘冰凌 谌永恒 李文静 通讯员 徐小涵

（上接1版）
在南城治丧中心，郑立伟实地察

看了殡葬服务保障情况，了解殡葬服
务设施、车辆配置及殡葬用品供应等
情况。他强调，殡葬服务是一项民生
工程，在完善保障措施、提升服务水平
的同时，还应做到依法治丧、平安治
丧、文明治丧。要加大对困难群体的
殡葬救助，保障城乡困难家庭最基本
的殡葬需求。

在南津街街道花园社区卫生室，
郑立伟实地察看了社区卫生室人员及
设施配置、药品供应、接诊出诊等情
况，听取农村地区新冠病毒感染防控
介绍。他强调，要提高对高风险重点
人群的识别，加强重点人群医疗服务
保障，把有限的资源用在“刀刃上”，稀
缺资源用在最紧缺处，让有限的医疗
资源发挥更大的作用和效率。

在南津街街道，郑立伟察看了值
班记录，看望慰问了值班人员，详细了
解了老年人群新冠疫苗接种情况。他
强调，要严格执行领导干部带班和 24
小时值班制度，扎实做好信息报送和
值班交接，确保值班值守工作信息畅
通、运转高效。要加大老年人群新冠
疫苗接种力度，做到应接尽接，切实提
高 60 岁以上老年人群疫苗接种率。

区政府副区长魏晓涛及有关单位
负责人参加。

1 月 2 日上午，区委副书记、区政府
区长姜雪松带队检查元旦期间森林防
火、建筑施工、新冠病毒基层医疗救
治、值班值守等工作情况，并向坚守一
线的干部职工表示节日的问候。他强
调，安全工作容不得丝毫麻痹大意，要
时刻绷紧安全生产这根弦，把困难估
计得充分一点，把措施想得更细一点，
切实把各项安全措施落实到位，坚决
遏制各类安全生产事故发生。

在隆鑫花漾城项目 1、5 号楼建设
现场，姜雪松认真听取项目建设情况
汇报，详细了解项目建设进度、交付时
间和安全生产制度落实等情况。他强
调，要进一步强化责任担当，围绕“保
交楼”目标，制定细化实施方案，确保
按时、按质完成“保交楼”任务。要严
格落实安全生产责任制相关要求，压
实企业主体责任，全面排查、消除各类
安全隐患，坚决遏制各类安全事故发
生，确保项目安全有序推进。要关心
关爱一线员工，统筹安排好项目施工
建设和员工节日生活。

在 合 阳 城 花 果 山 森 林 防 火 检 查
站，姜雪松详细了解进山人员管理、安
全措施落实等情况，并慰问一线值守

人员。他强调，森林防火工作容不得
丝毫大意，要坚决克服麻痹思想和侥
幸心理，强化责任担当，加强巡逻值
守，严格落实进出山人员检查、登记制
度，及时消除安全隐患，全力做好节日
期间森林防火工作。

在 合 阳 城 街 道 社 区 卫 生 服 务 中
心，姜雪松认真听取全区疫情医疗救
治工作情况汇报，详细了解接诊量变
化、在岗医护力量、患者就诊收治、基
层医疗资源储备等情况，并祝全区医
务工作者节日快乐。他强调，随着元
旦、春节假期的到来，返乡人员增多，
人员流动性加大，给全区疫情应对和
医疗救治带来较大压力。要始终坚持
人民至上、生命至上，把困难估计得更
充分，持续加强医疗资源储备，配足配
齐医疗力量，不断提升基层医疗机构
救治和接诊转诊能力，全力满足基层
群众就医用药需求，全力保障人民群
众生命安全和身体健康。要关心关爱
一线医护人员，确保广大医护人员全
身心投入医疗救治工作。

随后，姜雪松还去到合阳城街道
值班室了解节日期间值班值守情况。
他强调，要强化社会面信息收集和安
全监管，及时回应群众关心关切，及时
办理群众反映问题，全面提升应急处

置能力，确保全区人民度过一个欢乐
祥和的节日。

区委常委、区人武部部长李锋斌
及有关单位负责人参加。

2022 年 12 月 31 日上午，区政府副
区长魏晓涛带队前往三佛寺、喜庄大
酒店、钓鱼城街道，分别就旅游安全、
食品安全、节日值班等情况进行检查。

在三佛寺，魏晓涛了解了寺庙运
营、管理及基础设施配备情况，他要求，
要进一步强化安全防范意识，落实落细
安全防范措施，统筹抓好寺庙管理、应
急值守、设施安全、消防安全等工作，有
效消除安全隐患，保证游客的生命财产
安全。在喜庄大酒店，魏晓涛了解了酒
店运营及上座率等情况，要求酒店负责
人严格落实食品安全主体责任，把好食
品从源头到餐桌的每一道关口，切实守
护人民群众“舌尖上的安全”，同时，联
合餐饮行业协会，通过个性化、差异化
手段推动市民积极参与消费，助力我区
餐饮业加速回暖复苏。在钓鱼城街道，
魏晓涛查看了人员值班情况与值班记
录，要求值班人员认真履行岗位职责，
层层压实责任、层层抓好落实，抓好重
点领域、重要区域的安全保障工作，为
辖区平安稳定保驾护航。

有关单位负责人参加。

以时时放心不下的责任感
高效统筹疫情防控和经济社会发展


